

緑区町内自治会だより



発行 緑区町内自治会連絡協議会
代表者 大槻 勝三
発行日 令和5年3月1日

〒266-8733 千葉市緑区おゆみ野 3-15-3
事務局 千葉市緑区役所地域振興課内
TEL043-292-8105

【第13号】

千葉市立椎名小学校創立150周年を迎えて【椎名地区】

【椎名小学校150周年記念式典を皆で盛り上げよう！】

千葉市立椎名小学校は、明治6年（1873年）に致廣（ちひろ）小学校として発足。昭和42年、現在の緑区茂呂町582番地へ移転、今年度で創立150周年を迎えました。本校は、緑区南部に位置し、市原市との市境の町で、周りを田畑や林に囲まれた緑豊かな場所に有ります。

現在、第44代佐藤校長の下教職員17名、生徒は213名が学んでいます。また本校では、児童が自ら考え選び、行動する事を重んじる教育目標の中で、豊かな心をもちたくましく生きる子どもの育成に向けて取り組んでいます。目指すものは「一やさしく・かしこく・たくましく」です。

また、150周年を迎え、令和4年12月に千葉市長をはじめ、地域の皆さまを招待して創立150周年記念式典を行いました。



【春には椎名山に桜が咲き乱れます】

【創立150周年記念式典を皆で盛り上げよう！の実践】



【航空写真撮影】

令和4年5月6日、全校の子供たちで五色の色紙を持って虹を表現しました。この構図はみんながコンピューターから選んだ一番人気のあった絵です。



【記念横断幕の作成】

創立150周年を記念する横断幕を作成、皆が出入りする玄関口上部に設置。デザインは子供たちが選んだ物です、教室から見える校庭の景色がモチーフです。



【羯鼓舞】

記念式典の前に、6年生が舞を披露してくれました。この舞は、農作物の豊作を祈念したもので江戸時代から伝わる雨ごいの儀式です。

【記念式典】



令和4年12月16日、千葉市長をはじめ招待客や子供たちも含めて記念式典が行われました。子供たちも、綺麗な学校を見せたくて花壇の整備や清掃等に励んでくれたそうです。

最後に、椎名小学校を幾度か訪れ通っていた頃を思い出しました。廊下には、各年度の卒業写真が飾られています。自分や兄妹の写真を見つけた時は、とても懐かしく長い時の流れを感じる事が出来ました。

（記事：椎名地区連協 [第14地区] 西村 慶三）



椎名小学校公式キャラクター「しいなん」

紹介コーナー

今年度、緑区連協に加盟した町内自治会をご紹介します。

【誉田地区】たかだフォレスト自治会（高田町） 【椎名地区】ひまわり自治会（小金沢町）

★近隣町内自治会の皆さまには、暖かいサポートを宜しくお願いいたします★

区連協会長挨拶・緑区長挨拶



ご挨拶

千葉県緑区町内自治会連絡協議会
会長 大槻 勝三

町内自治会の皆様には、日頃より緑区町内自治会連絡協議会運営に対するご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。

新型コロナウイルス感染症の流行は続きますが、ワクチン接種等による重症化リスクの低下により行動制限が緩和され、今まで制限されていた地域の活動が少しずつ再開されており、地域コミュニティにも明るい兆しが見え始めています。

緑区連協におきましても、今年度5月には3年ぶりに通常総会を対面にて開催し、11月には4年ぶりに開催された「緑区ふるさとまつり」に参加・協力を行うなど、徐々に本来の活動を再開することができております。

町内自治会は地域コミュニティの基礎であり、社会情勢が変化しても必要不可欠な存在でございます。

暮らしやすく、安心・安全な「緑区」を育てていくために、今後とも一層のお力添えをいただきますよう、よろしく願い申し上げます。



ご挨拶

緑区長 長瀬 正一

町内自治会の皆様には、日頃より市政並びに区政推進にご理解とご協力をいただきありがとうございます。

また、日頃の防災、防犯活動など、地域コミュニティ継続のための様々な活動にご尽力いただいておりますことに深く感謝申し上げます。

新型コロナウイルス感染症の影響により、社会・経済情勢が落ち着かない中ではありましたが、昨年11月には、4年ぶりに「緑区ふるさとまつり」を開催することができ、大変多くの方にご来場いただきました。たくさんの笑顔が見られ、区民の皆さんと触れ合う機会が持てたことに感謝申し上げます。

緑区が誕生してから30周年を迎えました。街が発展してきた中で、みなさんの継続した取り組みにより、安全・安心な街が形成されてきております。これからも「田園と調和した、住みよいまちづくり」を地域と共に推進してまいりますので、ご支援・ご協力を賜りますよう心からお願い申し上げますとともに、皆さまのますますのご健勝とご活躍を祈念いたします。

令和4年度区連協年間行事及び市・区連協要望事項

< 令和4年度事業計画 >

緑区連協の活動目標

安心・安全のまちづくり《防犯・防災・福祉・環境》

年月	内容	備考
令和4年4月	監事会 理事会	令和3年度会計監査 予算・決算・総会資料の確認等 要望事項の依頼
5月	通常総会	通常総会関係事項
7月	理事会	要望事項の内容精査 講演会、研修会の 行き先・テーマ募集
9月	理事会	要望事項の回答 講演会、研修会内容精査等
11月	第30回ふるさとまつり	参加・協力
12月	理事会 講演会	研修会内容確認等
令和5年1月	研修会	研修会
3月	理事会 広報紙発行	決算・総会日程等

< 令和4年度区連協要望事項 >

No.	地区	要望事項
1	第12地区	大綱街道の高田インター（外房有料道路）に向かう渋滞緩和について
2	第12地区	誉田駅前（南口）広場の早期着工の要望
3	第12地区	誉田駅前道路拡幅工事歩道の工事着工について（年内中と聞く）
4	第12地区	誉田小学校正門を開閉出来るように
5	第14地区	停止線の変更について（古市場第三団地付近）
6	第14地区	児童が安心して通学できる通学路の確保（中西町～椎名小学校）
7	第23地区	土気北口交差点の渋滞緩和策の実現について
8	第23地区	空家対策として、撤去等の緊急な実現について
9	第23地区	市道17号線土気第二公園（エステヒルズ千葉東）角の交差点へ信号機設置
10	第23地区	市道高津戸5号団地入口～土気住宅前道路の歩道環境の整備
11	第23地区	歩道へのポールコーンガードの設置（あすみが丘9-1付近）
12	第23地区	市道大木戸町・土気線と大木戸19号線の交差点に信号機設置依頼
13	第44地区	災害時の安否確認や回覧物のデジタル化を推進し指針を作成して欲しい
14	第50地区	横断歩道の路面標示

緑区ふるさとまつり4年ぶり開催【土気地区】

緑区土気町にある昭和の森にて毎年11月に開催されている、今年で30回目の節目を向かえる緑区ふるさとまつりが11月6日(日)に4年ぶりに開催されました。

近年はコロナ禍の為3年連続で中止となっていました。今年にはコロナ感染防止対策が徹底され、例年より規模を縮小して開催することが出来ました。

天候に恵まれ、秋晴れの日曜日でしたので、家族連れや大勢の人々が入場されていました。

イベント会場は入場受け付け口で、消毒、検温、リストバンド配布、入場の手順でした。会場はステージエリア・スポレク・行政機関等PRエリア・フリーマーケットエリア・出店エリア・こどもエリアの5つに分けられていました。

ステージエリアでは、午前10時に開会式が開始され、民謡アーティストの高山なおさんが緑区音頭を歌って会場を盛り上げていました。その後、和太鼓すめらぎの演舞・フラダンス・チアリーディング・ヒップホップダンスなど、出演している皆さんも久々のステージで張り切って楽しそうでした。

スポレクコーナーでは、ストラックアウト・グラウンドゴルフを親子で楽しんでおり、行政機関PRコーナーでは消防署による感震ブレイカーの啓発や、千葉南警察署によるパトカーと白バイの展示が行われ、小さなお子さんが白バイに乗せてもらい楽しそうでした。

子供エリアでは、けん玉・ベーゴマ・ペットボトルボウリング・輪投げなどのゲームや、ペットボトルロケットを親子で作って一緒に打ち上げるコーナーもあり、親子連れの家族で盛り上がっていました。

出店エリアでは、焼きそば・わたあめ・フランクフルトソーセージ等の食べ物や射的等のゲームコーナーが出店され、フリーマーケットエリアでは、地域の方々が衣類雑貨等を多数出店されており、大勢の人で賑わっていました。

私ごとではありますが、今まで緑区ふるさとまつりに参加したことが一度もなく、実際に行ってみると、公園の雄大な自然を感じることができ、イベント参加者の盛り上がる様子を見て、とても気持ちの良い一日を過ごすことが出来ました。まだ緑区ふるさとまつりに参加したことが無い方は、ぜひとも来年はご家族やお友達をお誘い合わせの上ご参加下さい。もちろん散歩ついでにお一人で参加されても楽しめること間違い無しと思います。

(記事：土気地区連協 [第23地区] 蛭田 功)



【ステージエリアの様子】



【会場内の様子】

“安心・安全な街づくりを目指して”(防犯カメラ点検活動)【おゆみ野地区】

おゆみ野地区町内自治会連絡協議会では、月に1回『青色防犯パトロールカー』を使用して防犯カメラの点検整備を行っています。これは、千葉南警察署・千葉南警察署防犯協会・おゆみ野青色防犯パトロール隊のご協力によるもので、役員も青色防犯パトロール隊員となり、通常のパトロール活動とは別に「おゆみ野四季の道遊歩道」内に6台あります防犯カメラの点検整備に特化した活動を行っています。

点検整備に従事する担当者は3名おり、録画状態の確認や外装が破損していないかなどを確認します。また、千葉南警察署から録画映像の問合せがあった場合にも対応しています。

なお、防犯カメラの管理や運用に際しては管理規程を定め、録画映像および個人情報の取り扱い方を明確にしています。

また、防犯カメラの適正な管理・運用を通じて犯罪の抑止や子どもたちの見守りに繋げ、地域住民の皆さまに安心して頂けるよう努めています。今後ともご支援とご協力を何とぞよろしくお願い申し上げます。



【タブレットPCを活用した点検活動】

おゆみ野地区連協ホームページ

<https://oyumino-chikuren.jimdofree.com/>



(記事：おゆみ野地区連協 [第44地区] 中野 敬一)

緑区平山地区に防災拠点の女性消防団【平山地区】

平成26年12月2日緑区平山地区に、新たな防災拠点として女性消防団が結成されました。防災は、地区特有の状況や人間関係等から地域密着が望まれます。現在消防庁は、地域消防団の設立や募集を推進しています。そのような環境から、長く緑消防署で防災救護活動に従事していた方の努力により、千葉市消防団第15分団3部が設立しました。

現在8名の平山地区在住の女性が参加されています。女性特有のソフトな面を生かした救急救護活動や避難誘導活動、予防広報活動等が期待されています。消防団としての消防訓練救命救護訓練以外にも、地域の祭りや行事の安全対策としての警備活動に参加しています。地域が広範囲で、現在の人員では十分な活動が難しく、多くの方に参加を呼び掛けています。『地域の防災は地域で』をスローガンに地域に根付いた防災救護活動を目指しています。

(記事：平山地区連協 [第50地区] 野口 晃)



【女性消防団員の様子】



【炊き出し訓練】



【縄結び訓練】

クリーン&グリーン地域ボランティア活動【誉田地区】

令和4年8月20日(土)令和4年度のクリーン&グリーン活動が行われました。

この活動は、誉田中学校区青少年育成委員会・誉田中学校おやじの会及びPTA・職員・生徒有志により、誉田駅・さくら公園・誉田一丁目及び誉田二丁目八幡神社・誉田南公園の5か所において周辺の地域清掃を行うものです。

コロナウイルス感染拡大前は、美化活動の後、誉田中学校を会場として「グラウンドゴルフ」を実施し、生徒と地域住民の方々との交流を行っていましたが、今年度は感染予防と熱中症予防の観点から清掃活動のみの実施となりました。(参加人員：約180名)

(記事：誉田地区連協 [第12地区] 狩生 司)



【JR 誉田駅のコンコース及び階段を清掃する誉田中学校の生徒たち】

編集後記

話題やニュースはどんな時でもある、と言いつつもより良い物をより多くの人に読んでいただけるようにしよう、と考えるとハードルはどんどん高くなります。

今年もコロナとの戦いは地域や職種に関係なく無理強いされ、広報誌作りも勢力圏内にあります。各地域の夏祭りは中止になり、緑区バス研修も中止、運動会や避難所訓練は縮小、唯一緑区ふるさと祭だけが開催模様でした。

このような状況では掲載記事がない、と委員の愚痴がありながらもアンテナを伸ばし、取材活動を行いました。それぞれの地域で、知恵を出し合い開催された貴重なイベント記事に勘違いや間違いがないか、興味を持って読んで頂けるか、視覚的に読みやすくなっているか、等話し合い丁寧に仕上げましたのでご一読をお願いします。

今年度の広報委員

委員長	小山 義春
12地区委員	狩生 司
14地区委員	西村 慶三
23地区委員	蛭田 功
44地区委員	中野 敬一
50地区委員	野口 晃